

令和7年度

学校教育目標 「優しさと輝きのある中学生」

相森中学校だより №4

(12月23日発行 文責 花岡)

社 優 権

最上位目標；「ありがとう」が言える人、自分で動ける人

2学期は大きな行事がありました。

生徒の皆さんのがんばりで実り多い学期になりました。

第78回校庭大運動会 スローガン infinity～繋がりの可能性～

晴天のもと、生徒が種目から考案した新たな試みに満ちた運動会が開催されました。まず、縦割りのチームを作り、学年の枠をこえて応援する声が飛び交う運動会となるようにしました。



1年生は「台風の目だけじゃない」と題し、学年全体による表現運動も取り入れて「台風の目」に挑戦しました。台風をイメージして隊形変化をしながら友と気持ちを合わせての表現運動後、長い竹を4~5名で持ち、カラーコーンを回ってリレーする姿は躍動感に満ちていました。

2年生は「バリアブレイクリレー」と称した障害物競走を実施しました。どの種目にするか実際に試して決定するなど、主体的な取り組みが光りました。借り物競走ならぬ「借り人」では、他学年や先生方にも協力していただき、交流の輪が広がりました。

3年生は「騎馬戦」。いかにケガをしないようにするか話し合いを重ね、本気の「帽子」ならぬ「手ぬぐい」取りが男女ともに繰り広げられ、3年生らしい迫力ある白熱した戦いを繰り広げました。

生徒会企画では生徒会役員が考案した「大玉送り」が行われました。保護者の皆様や来賓の皆様も参加していただき、会場全体が一体となって盛り上がりました。ありがとうございました。

最後は学年ごと、クラス対抗の全員リレーでした。白熱した順位争いが繰り広げられ、最後まで走り切る姿は感動的でした。



＜あゆみより＞・自分たちの意見でルールまで考えた騎馬戦ができて、とても嬉しかったです。
・最後の全員リレーでは3位だったけれど、みんな全力で走っていていいなと思いました。

こうして全校生徒の皆さんのがんばりで、盛況のうちに幕を閉じました。来年度は開校80周年を迎える節目の年。今年度の取り組みを振り返りながら、さらに思い出深い記念運動会になるように準備を進めてまいります。

スローガン
校内音楽会 Music World～響け！輝け！どこまでも～

10月6、7日には音楽会講師の小林雅彦先生にお越しいただき、全校合唱と各学年の合唱を指導していただきました。それぞれの時間、最初の合唱から見違えるように変化していきました。



10月21日当日は、最初に美術部の皆さんによるステージバックの披露がありました。「はるか上空まで響く音」「希望の光」をイメージして作成したものです。校内音楽会に花を添えていただきました。

どのクラスの歌声もクラスのカラーがあり、またどの学年の歌声も素敵でした。最後の3年生の学年合唱は「歌うんだ!」「伝えたい!」という気持ちが声や表情、歌っている姿から満ちあふれ、お互いが支え合って「まだまだもっと歌える!」と励まし合いながら歌っていることまで伝わってきました。

<あゆみより>・学年合唱では、ひとつひとつの言葉に思いをこめて歌いました。みんなでいい音楽会をつくることができてよかったです。
・3年生の学年合唱のときに迫力がすごくてとても感動しました。わたしも3年生になったらこんな歌を歌いたいなと思いました。



講師の小林先生から「まだ3年生の学年合唱の余韻が残っていますね。」「聞き手と歌い手の気持ちの交流のあった音楽会でした。」とお話しいただきました。更に小林先生から教えていただいたことを糧にこれからも相森中学校の合唱を磨いていきます。来年は80周年記念校内音楽会となります。生徒・保護者・地域の皆さんと相森中学校校歌を歌いたいと考えています。お楽しみに。

資源物回収 8月23日(土)ご協力ありがとうございました。

PTA主催の資源回収がありました。3年生の生徒会役員の皆さんも手伝ってくれました。

暑い中でしたが、お家の方、生徒の皆さん、先生方、地域の皆様の協力があってこの活動が成り立っています。ありがとうございました。

収益48,468円はPTAの会計に計上させていただきます。



命の学習 9月18日(木)講師に横山先生をお迎えして

本年度の本校の「いのちの日」は、絵本の読み聞かせと平和記念式典の発表を行いました。

5時間目には、読み聞かせ活動を通して平和について考える講演が行われました。講師としてお招きした横山裕美先生は、『おきなわ島のこえ』『へいわってすてきだね』などの絵本を通して、沖縄戦の悲惨さや命の尊さ、平和のありがたさを語ってくださいました。生徒からは、「戦争は人の命や日常を一瞬で奪ってしまう怖いものだと実感した」「平和に生きている今は当たり前ではなく、とてもありがたいことだと思った」「小学一年生が書いた詩に、平和への思いが込められていて心に残った」といった声が聞かれました。絵本だからこそ伝わる重みを通して、生徒一人一人が命と平和について深く考える貴重な時間となりました。



6時間目には、広島平和記念式典に参加した本校代表2名による発表が行われました。現地で見聞きした原爆資料館の展示や、式典での黙とう、平和宣言の様子などが具体的に語られ、戦争や原爆の恐ろしさが強く伝わってきました。生徒からは、「知識として知っていたことが実感に変わった」「語り部が減っていることに驚いた」「自分も現地に行って学びたい」といった声が多く聞かれました。また、戦争によって失われた多くの命や、その後も続く苦しみを知り、平和は当たり前ではなく、考え続け、行動して守っていくものだと改めて感じる時間となりました。

PTA人権講演会 Albatrusさんをお迎えして

11月17日に行われたPTA人権講演会では講師のAlbatrusさんに講演をしていただきました。

若い頃から日本や世界の各地を旅し、その写真と共に様々な人と交流を深められた時に感じたことや「自分らしく生きる」とはどういうことかなどについてお話をいただきました。また現在はミュージシャン（相森中学校出身のメンバーの方がお二人在籍）としてご活躍されていることもあり、講演会の最後はライブ演奏をしていただき、全校で盛り上がりました。



<感想より>

「自分で決めた人生には、最後の責任は自分で負う」ということが一番大切なんだと教えていただきました。最後はバンドのライブでした。大音量で、みんな盛り上がってました。

生徒会選挙・生徒総会 いよいよバトンパスです。

3年生(第78期)生徒会は「つなぐ」をスローガンに、それぞれの委員会が、全校生徒のためによりよく、より過ごしやすい、誰もが安心して過ごせる学校にしていこうとしっかり活動に取り組んでくれました。2学期は行事等を通して、まさにこのスローガンが達成されたと思います。



11月の生徒会選挙の投票では無効票が無く、生徒の皆さんの投票に対する意識の高さを感じました。12月11日には生徒総会があり、新役員の紹介がありました。翌日には役員の引き継ぎ会が行われ、2年生(第79期)生徒会へ引き継がれました。

3学期から新体制がスタートします。2年生の皆さんとの新生徒会にも大いに期待しています。

望遠鏡のお披露目 地域の方より寄贈していただきました。



本校卒業生であり、南小河原にお住まいの松澤君夫様より高性能な天体望遠鏡を寄贈していただきました。全校生徒の前で望遠鏡のお披露目と松澤様へ感謝状の贈呈をいたしました。



ご厚意に感謝しつつ、理科の授業等で星の観察に活用させていただきます。本当にありがとうございました。

明日から冬休み。充実した14日間にしよう！

年末年始は家庭で過ごす時間が多くなります。家族の一員としての役割を果たすことの大切にしていきましょう。また3年生は受検に向けて学習に打ち込むぞ、と思っている人も多いと思います。どのように過ごすかよく考えて計画して充実した休みにしましょう。また歩行・自転車では路面状況を確認するなど安全にも気をつけて過ごしましょう。



相森中学校 相談フォームについて

学校生活、友人関係、家庭生活のことなどで悩んでいること、困っていること、不安に思っていることなどがありましたら、Google クラスルーム[全校生徒]に相談フォームを掲載しておりますので、あなたの苦しい気持ちを教えてください。相談内容は「あなたが相談したい人」以外の人に知られることはできません。安心して相談してください。

また、長野県では、様々な相談窓口を設けています。同じ Google クラスルーム[全校生徒]に「R7ひとりでなやまないで」というリンクにて連絡先を掲載していますので、そちらに相談することもできます。

12/29~1/3は学校閉庁日です。緊急の連絡は 026-245-1400(市役所代表)へお願いします

3学期の主な行事等予定

1月 7日 (水)	3学期始業式	※持ち物・予定は、学年だよりで確認しましょう
1月 8日 (木)	3年第5回総合テスト	
1月 29日 (木)	授業参観日④	
2月 5日 (木)	1、2年3学期期末テスト、3年第6回総合テスト	
2月 9日 (月)	公立高校前期選抜学力検査・面接 (~10日)	
3月 10日 (火)	公立高校後期選抜学力検査・面接 (~11日)	
3月 13日 (金)	生徒総会、3年生を送る会	
3月 16日 (月)	3学期終業式、公立高校追検査	
3月 18日 (水)	卒業証書授与式	